

Das Gebäude in der Bildmitte, Kneiphöf'sche Langgasse Nr. 1: 1889 wurde das Bankhaus Josef Litten & Co. gegründet. Bald war der bisherige Compagnon George Marx Alleininhaber. Marx wandelte mit Hilfe befreundeter Geldinstitute sein Bankhaus 1897 in die Norddeutsche Creditanstalt um und blieb ihr Generaldirektor bis 1912. Vor dem Ersten Weltkrieg ließ sie von Architekt und unbesoldetem Stadtrat Emil Reinhold Arndt das abgebildete Gebäude errichten (Arndt lebte 1868-1928 in Königsberg). 1917 übernahm es die Deutsche Bank bis 1931. Danach war es die Landesbank der Provinz Ostpreußen.

Quelle: [564]